

Fecha: 03-01-2025

Medio: La Estrella de Tocopilla Supl.: La Estrella de Tocopilla

Γiρο: Noticia general

Título: Quemas controladas de malezas disminuyeron en la region

Pág.: 7 Cm2: 174,5 VPE: \$92.161

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.600 7.800

No Definida



FUERON 20 HECTÁREAS CONTROLADAS DURANTE EL 2024.

## Quemas controladas de malezas disminuyeron en la región

A pesar de que por nuestra condición desértica estamos lejos de los incendios forestales que se suelen ver en esta época en las regiones del sur, de todas formas existen importantes áreas vegetacionales que pueden ponerse en riesgo con la presencia del fuego, como por ejemplo la ribera del río Loa, el bosque de Quillagua o el bosque de Tambillo, en San Pedro de

Atacama.

En ese contexto, una de las prácticas comunes que realizan los agricultores cuando tienen que preparar el suelo para las nuevas siembras, es la quema de malezas y rastrojos. Y por ello, se debe realizar un aviso de esta quema controlada a Conaf. Durante 2024 se quemaron cerca de 19 hectáreas en la región de Antofagasta, una me-

nos que en 2023. "Cada vez se quema menos, en todo caso, debido a que muchos están chipeando el rastrojo", explica la directora regional de Conaf Anita Huchamán

de Conaf, Anita Huichamán. En el caso de la región, esta práctica también tiene su propio horario: de lunes a viernes entre 6 a 12 horas. "Conaf Antofagasta evalúa diariamente la condición de viento. Si ésta es alta o hay alerta devientos, se restringe la quema", señala Huichamán

De acuerdo a la normativa, las quemas controladas que se realizan a orilla de camino principal o carretera deben tener un certificado de ejecución de quema, el cual debe ser visado por la unidad de Carabineros más cercana al lugar de la quema. ©